

# いちよう No.5

栃木市立藤岡小学校だより  
平成27年 9 月 3 日

放射線量測定  
0.069  $\mu$  ms

## 夏休みが終わって…



夏休みが終わって2学期がスタートしました。夏休み前半は気温が35度を超える猛暑日が続く毎日でした。ところがお盆を過ぎると、暑さもひと段落し、なにやら秋の気配も感じられるようになりました。季節の移ろいを感じながらいよいよ2学期です。

さて、保護者の皆様のご配慮やご協力により、夏休み期間中は大きな事故や事件もなく、安全で楽しい夏休みを過ごすことができました。子ども達の日焼けした顔を見るとうれしくなります。本当にお世話になりました。

1日の始業式に子ども達に次のようなことを話しました。まず、夏休みの約束だった、健康で安全な楽しい夏休みを過ごしてくれたことに対して誉めました。一人ひとりが注意することができて、とても、えらかったと思います。

次は、2学期の心構えについてです。1学期に「自信を持ってがんばろう。やればできる。」と言う話をしましたが、再度確認しました。1学期の頑張りを自信にして、2学期の色々な活動にチャレンジしてほしいと思います。

最後は、「70」という数字について話しました。「70」という数字を出したところ、子ども達からは「戦後70年だ。」との声がかげりました。今年の夏のキーワード的な数字だったので、子ども達もよく覚えていたのでしょう。戦後70年間、日本は大変だったけど、平和な時代を築き上げました。その間、戦争をしている国はたくさんあるのに、どうして日本は平和だったのだろう。戦争は、国同士で自分のことばかり考え、相手のことを思いやる気持ちがなくなると、起こってしまうこともあるので、その意味をよく考え、今、自分達にできること、お互いを思いやることや自分のことばかりを考えないことなど、身近な生活の中で、お互い協力し合いながら生活してほしいと話しました。どの子も真剣に話を聞いてくれました。「利己主義」から「利他主義」ということは、少々難しいので話していませんでしたが、子ども達の中に、そんな考えや気持ちが、今以上に、育っていくように学ばせていきたいと思っています。

2学期は、「実りの秋」です。様々な農作物や草花が実をつけ熟すように、学校でも様々な活動が展開されます。6年生の修学旅行やわたらせ風の子音楽祭をはじめ、各学年毎の行事もたくさん実施されますし、学習にもじっくりと取り組めるよい時期です。子ども達がたくさんの実をむすべるように、指導や支援を行っていきますので、1学期と同様に2学期も応援やご支援をよろしくお願ひします。



## 2学期の主な学校行事 (変更になる場合がありますのでご了承ください)

| 9月   | 10月   | 11月   | 12月   |
|--|---|---|---|
| <p>1日(火)<br/>第2学期始業式</p> <p>11日(金)<br/>避難訓練(竜巻)<br/>引き渡し訓練</p> <p>18日(金)<br/>4年理科校外学習<br/>(プラネタリウム)</p> <p>※避難訓練では、竜巻からの避難について訓練します。竜巻からの避難のポイントは、窓の少ない場所へ避難し、割れた窓ガラスの破片から身を守ることです。学校では、階段の踊り場付近に避難する予定です。</p> | <p>1～2日(木金)<br/>修学旅行<br/>(江ノ島鎌倉横浜)</p> <p>5～13日<br/>個別面談(6日間)</p> <p>16日(金)<br/>3年校外学習<br/>(茨城自然博物館)</p> <p>20日(火)<br/>1,2年校外学習<br/>(とちの木ランド)</p> <p>21日(水)<br/>芸術鑑賞会</p> <p>23日(金)<br/>就学時健康診断</p> <p>29～30日(木金)<br/>4年宿泊学習<br/>(太平少年自然の家)</p> <p>31日(土)<br/>PTA奉仕作業</p> | <p>6日(金)<br/>6年わたらせ音楽祭</p> <p>7日(土)<br/>PTA資源物回収</p> <p>13日(金)<br/>4年社会科見学<br/>(那須方面)</p> <p>18～20日(水～金)<br/>5年臨海自然教室</p> <p>25日(水)<br/>学習発表会</p> <p>27日(金)<br/>3年社会科見学<br/>(工場見学)</p>  | <p>2日(水)<br/>持久走大会</p> <p>3日(木)<br/>ボランティアさん感謝の会</p> <p>4日(金)<br/>5年渡良瀬学習発表会</p> <p>10日(木)<br/>中学進学説明会</p> <p>25日(金)<br/>第2学期終業式</p>   |

### サマーチャレンジでアシストネットボランティアさんにお世話になりました。

今年も、夏休みの前半に行われたサマーチャレンジでは、下学年の自主学習支援と水泳指導でアシストネットボランティアの方に、毎回お世話になりました。お陰様をもちまして、子ども達も一生懸命に自主学習に取り組むことができました。ありがとうございました。



### 学校保健委員会が開催されました。

7月17日(金)に学校保健委員会を学校歯科医内田先生、学校医腰塚先生、耳鼻科医芳賀先生、PTA保健安全部長川島さんにご出席頂いて開催しました。話し合いでは、子ども達の健康状態や運動に関する報告を学校側から行い、感染症予防については、日頃からのうがいや手洗いが大切なことや虫歯予防は毎日の就寝前の歯磨きが必要なことや耳や鼻に関しては、違和感があるときは、お医者さんに見てもらうことがよいなどの基本的な事項等について専門家としてのご意見やご指導を頂きました。今後の健康指導に役立てていきたいと思えます。お忙しい中ご参加いただきまして、ありがとうございました。